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昨日上午，宁波奥运全运健儿凯
旋总结表彰大会暨全市体育工作会议
召开。省委常委、市委书记彭佳学在
会上强调，要深入学习贯彻党的十九
届六中全会精神，学深悟透习近平总
书记关于体育强国建设的重要论述，
用中华体育精神激励全市上下奋发奋
进，努力开创体育强市建设新局面，为
建设现代化滨海大都市、共同富裕先
行市贡献体育力量。

裘东耀主持，徐宇宁等出席。会
上播放了我市运动员参加东京奥运
会、残奥会，陕西全运会、残运会视频
集锦，表彰了有功集体和个人。运动
员代表杨倩、姚攒，教练员代表钱红，
市体育局、鄞州区、象山县、市足球协
会等单位代表作交流发言。

彭佳学充分肯定近年来全市体育
工作和体育事业发展的成效，高度赞扬
竞技体育实现的历史性突破、取得的瞩
目成绩，向广大运动员、教练员和体育
工作者致以崇高敬意。他说，广大体育
健儿胸怀祖国、刻苦训练、勇创佳绩，表
现出高昂斗志、顽强作风、精湛技能，生

动诠释了奥林匹克精神和中华体育精
神，为祖国争了光、为浙江争了光、为宁
波争了光，大大提升了宁波城市的美誉
度，大大提振了全市上下的精气神，全
市人民都为你们喝彩，为你们点赞，为
你们骄傲，期盼大家再接再厉、再攀高
峰，在接下来的各类比赛中大放异彩、
创造新的辉煌。体育是事关“国之大
者”的伟大事业，全市党员干部群众要
学习体育健儿为国争光的爱国情怀、勇
争第一的远大志向、顽强拼搏的奋斗精
神、精诚协作的团队文化，为国家富强、
民族振兴、人民幸福奋斗不息，在各自
岗位上干出无愧于党、无愧于人民、无
愧于时代的优异成绩。

彭佳学强调，体育是促进共同富
裕的应有之义，必须走在前列、争做示
范。各级各部门要把打造体育强市作
为建设现代化滨海大都市、共同富裕先
行市的重要内容，把满足人民健身需
求、促进人的全面发展作为体育工作的
出发点和落脚点，推动群众体育、竞技
体育、体育产业、体育文化协同发展，真
正使体育成为“全民健康的基石、产业

发展的支柱、奋斗精神的动力”。
要办好大型体育赛事，精心筹备

相关亚运赛事，积极申办综合赛事，打
造一批具有宁波辨识度的标杆性赛事
品牌，把每场赛事作为全方位展示综
合实力、城市品质、人民生活、治理效
能的重要窗口。

要发挥竞技体育优势，积极备战
下阶段国内外重点赛事，完善体育人
才培养体系，升级优秀项目梯队和运
动员梯队，积极推进体教融合，进一步
擦亮“冠军之城”的名片。

要优化体育服务供给，把体育设
施布局纳入国土空间总体规划，推动
公共体育场馆有序开放，组织开展市
民喜闻乐见的健身活动，把体育运动
作为残疾人康复的重要手段，确保学
生有充足体育活动时间，推动全民健
身与全民健康融合发展。

要培育壮大体育产业，顺应体育
消费蓬勃发展的新趋势，优化产业结
构，延伸产业链条，构建融“体文旅商”
于一体的体育消费新场景，加快推动
体育产业提质倍增，使之成为我市经

济新的增长极。
彭佳学强调，体育是需要全民参

与的共同行动，必须集聚众智、汇聚合
力。各级党委、政府要把体育工作摆
在重要位置，突出体育事业发展进步
在高质量发展、竞争力提升、现代化先
行和共同富裕中的重要作用，强化责
任落实、改革创新、激励保障，推动体
育事业发展迈上新台阶。

裘东耀强调，各级各部门要对标
“强”的要求抓落实，推动会议的各项
部署落到实处，以宁波一域之光为全
省全国大局添彩。要学习“优”的榜样
抓落实，以优秀体育健儿为榜样，奋力
争先创优，为建设共同富裕先行市提
供有力的体育支撑。要强化“共”的合
力抓落实，深化改革创新，加强要素保
障，着力构建整体智治、高效协同的体
育治理体系，让体育强市建设成果更
好惠及人民。

会前，市领导看望慰问了我市奥
运会、残奥会、全运会、残运会运动员
和教练员代表，并与他们合影留念。

据宁波发布

钱红是宁波市水上（游泳）运
动学校帆船帆板运动项目的教练
员，从事帆船帆板运动开始至今，
走过了36个春秋。

“今天我庆幸看到了我培养
的队员在陕西全运会上获得了2
金3银1铜的优异成绩。每当看
到我的队员站在最高领奖台上的
那一刻，我为我的队员们感到骄
傲和自豪。我作为一名市级教练
员，主要的工作是选拔和挖掘优
秀后备苗子，打好扎实的基本功，

向省队和高校以及国家队输送优
秀人才。作为教练员，遇到他们
是我的幸运，我要感谢我的年轻
队员们，与其说是我在培养他们，
倒不如说是他们成就了今天的
我。”钱红说，明年就是亚运会和
省运会年，新一轮的体育盛会即
将开始，“我们将继续刻苦训练，
继续发扬勇攀高峰的精神，我们
的运动员们一定会用辛勤汗水和
智慧带给我们满意或惊喜的比赛
成绩。”

彭佳学在宁波奥运全运健儿凯旋总结表彰大会暨全市体育工作会议上强调

弘扬体育精神激励奋发奋进
建设体育强市推动共富先行

裘东耀主持 徐宇宁出席

参加国际、国内顶级大赛是怎样的一种体验？在竞技体育道路上有

什么酸甜苦辣？走下领奖台有什么感悟、接下来有什么计划？表彰大会

上，东京奥运会两金得主杨倩、东京残奥会冠军姚攒、宁波市水上（游泳）

运动学校帆船帆板运动教练钱红，作为运动员、教练员代表发言，他们每

个人都说出了自己的心声。

“我曾说过，拿下奥运金牌，是庆祝建党
100周年我能献给祖国最好的礼物。这是我
的心里话，我很幸运，在少年时有好的教练‘慧
眼识珠’、带我入门，有宁波良好的体育教育训
练体系培养我成长。”杨倩说，“在宁波体校的
点点滴滴，是我在后续的成长过程中不断跨越
的最坚强的基石，并且不断坚定自我：我努力、
我可以、我能够。”

“身处新时代，一个优秀运动员必须是追
求竞技和文化双优的目标。回到清华的我要
尽快卸下冠军的光环，做回一个踏实的学生。
我们是00后的年轻人，要有时尚青年该有的
模样，更要学会承担起自己的责任，为社会贡
献力量。”她说，“我拿了奥运金牌，祖国给我许
多荣誉，家乡人民给我诸多的关心和支持。但
我清醒地认识到，从领奖台上下来的那一刻
起，一切是一个全新的开始。我会以全新的自
我，迎接接下来的比赛和学习。星光不负追梦
人，我始终相信：越努力越幸运！”

在今年的东京残奥会上，姚
攒获得1枚团体金牌和1枚个人
铜牌，又在第十一届全国残运会
收获金牌。

她从小因先天性脊膜膨出
导致下肢残疾，被疾病无情地夺
走了行走的权利。“在经历四次
刻骨铭心的大手术之后，最终我
还是坐上了轮椅。就在我感叹
命运不公的时候，生命中却出现
了一抹亮色，2009年夏天，一次
偶然的机会，我接触到了游泳，
那一刻，我突然找到了一种挣脱

轮椅、水中徜徉的奇妙感觉。”姚
攒说。

姚攒由此打开了生活的另
一扇窗，拥有了生命的翅膀，“在
之后的训练中，我不断成长，泳
姿、速度、力量渐入佳境，一步步
走向全国残运会、亚残运会，最
终走上了残奥会的领奖台。”

“希望我们残疾人运动员的
努力和拼搏，能点燃更多的希
望，让广大残疾人朋友看到逆转
命运的无限可能。残疾人同样
可以拥有精彩的人生！”姚攒说。
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杨倩：
“我始终相信，越努力越幸运”

姚攒：“残疾人同样可以拥有精彩的人生”

钱红：“与其说是我在培养他们，不如说是他们成就了今天的我”

这样说……他们
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